

Gas licuado pondría en apuros al gas boliviano

- El gas natural del país deberá competir con la tecnología del "fracking", desarrollada por Estados Unidos, que en 15 años pasó de ser importador neto a exportador en el mercado internacional
- Los analistas Hugo Del Granado y Boris Gómez señalaron que en los últimos años el Gobierno no pudo aumentar las reservas ni la producción, lo que provocó la llegada del LNG a mercados de la región



EL GAS BOLIVIANO TENDRÍA COMO COMPETIDOR AL GAS NATURAL LICUADO DE ESTADOS UNIDOS QUE TRASLADARÁ EL PRODUCTO EN BUQUES METANEROS.

El ingreso del Gas Natural Licuado (LNG en sus siglas en inglés) al mercado de la región, podría poner en apuros al gas natural boliviano, ya que deberá competir con la tecnología del "fracking", desarrollada por Estados Unidos, que pasó de ser importador neto, en los últimos 15 años, a exportador con peso en el mercado internacional, según analistas energéticos.

El analista Hugo Del Granado, sostuvo

que en los últimos años, el Gobierno no pudo aumentar las reservas y tampoco la producción, lo que provocó la llegada del LNG a la región. "Los mercados de Brasil y Argentina tomaron la oferta de Argelia y Trinidad Tobago, para abastecerse de gas", explicó.

Entretanto, el analista Boris Santos Gómez Úzqueda advirtió que el país demora siete años en el proyecto de GNL y que su logística del transporte y la ausencia de

inversiones privadas en el sector, podría agudizar este escenario.

Gómez apuntó que el país carece de un proyecto de LNG y que está demorando en madurar por lo menos siete años. "El país está rezagado en esta materia, ya que ni estudios y menos proyectos de LNG tiene en carpeta", agregó.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

ONU alarmada por cifras de violencia y feminicidios



CIUDADANÍA PROTESTA POR LA VIOLENCIA EN CONTRA DE LAS MUJERES.

Las alarmantes cifras de violencia y feminicidios contra mujeres, niñas y adolescentes que van en aumento en el país, llamaron la atención de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), por lo que sugirió al Gobierno considerar la declaratoria de una alerta nacional.

La organización internacional sostiene que durante esta última semana en Bolivia ocho mujeres han sido asesinadas y en lo que va del año se han registrado cerca de 100 feminicidios ante la Fuerza Especial de Lucha contra la Violencia (FELCV).

Según la Delegación de la Unión Europea, en Bolivia, donde las mujeres son la mitad

de la población, 75 de cada 100 mujeres mayores de 15 años, casadas o unidas, sufrieron algún tipo de violencia por parte de su pareja en el transcurso de su relación, de acuerdo con datos de una encuesta sobre la violencia machista presentada en 2016 por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Por otro lado, el fiscal General, Ramiro Guerrero, informó que de enero al 20 de noviembre del presente año se registraron 30.743 casos de violencia, de los cuales 28.060 fueron contra las mujeres y 2.683 en contra de los varones.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

En al menos 62 de 67 proyectos carreteros

Constructoras ejecutan obras con pagos por adelantado

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) pagó por adelantado a las empresas constructoras por la ejecución en al menos 62 de 67 proyectos carreteros, algunos de ellos concluidos en varios departamentos del país, según la entidad.

De acuerdo con la información publicada en la página web de la ABC, uno de los proyectos más importantes de vertebración vial es la carretera, Rurrenabaque - Riberalta, de 508 kilóme-

tros, pero su avance al 20 de octubre apenas fue del 4.1 por ciento.

Se evidenció el poco uso de maquinaria en el camino y se advirtió también pocas unidades de equipo pesado en los garajes que utiliza la firma china en Rurrenabaque para resguardar la maquinaria. Asimismo, se advirtió reducido personal en la obra.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Alegría, colorido y entusiasmo en caravana navideña

Más de medio centenar de grupos de expositores de navidad participaron de un desfile colorido con cientos de personajes, promoviendo la venta de una variedad de productos que se realizará a partir del 1 de diciembre en el Parque Urbano Central (PUC).

Niños y adultos disfrutaron de la alegría de una noche especial que dio el inicio a las festividades de fin de año. La actividad comenzó en la avenida Montes, recorriendo las avenidas Mariscal Santa Cruz, 16 de Julio, la calle Colón, la avenida Camacho, Simón Bolívar y terminó en el PUC, donde será albergada la Feria Navideña.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



LA CARAVANA "PAZ Y ARMONÍA" TRANSMITIÓ ENTUSIASMO PARA LAS FIESTAS NAVIDEÑAS.

Almagro espera informe y apoyo para llevar a Maduro a Corte Penal

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, dijo ayer que tiene la esperanza de que el informe final sobre Venezuela determine la base para denunciar al gobierno de Nicolás Maduro ante la Corte Penal Internacional (CPI), y aspiró a contar con el apoyo de los países que conforman el organismo internacional.

Desde septiembre pasado, Almagro ha impulsado una serie de audiencias en la sede de la OEA con la finalidad de que un grupo de expertos determine si hay base para denunciar a las autoridades venezolanas ante la Corte Penal Internacional por crímenes de lesa humanidad.



LUIS ALMAGRO, SECRETARIO GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS (OEA).

Organizaciones condenan atentado terrorista en Egipto

La Organización de Naciones Unidas (ONU), Comisión Europea (CE) y otros países condena el "cobarde ataque terrorista" que provocó ayer al menos 270 muertos en Egipto, el más mortífero en la historia de ese país.

En un comunicado, el secretario general de la ONU, António Guterres, expresó a través de su portavoz su condena "en los más duros términos" por este atentado.

También dijo que confía en que los responsables de la matanza sean llevados rápidamente ante la justicia e hizo votos para que se recuperen pronto los heridos.

Por su parte, el Consejo de Seguridad de la ONU calificó el ataque como "cobarde" y "atroz", de acuerdo con un comunicado difundido por el presidente de turno de ese órgano de Naciones Unidas, el embajador italiano Sebastiano Cardi.

Entretanto, el presidente de la Comisión Europea (CE), Jean-Claude Juncker, condenó ayer el atentado en una mezcla de furia y dolor; además, reiteró el apoyo y la solidaridad de las instituciones comunitarias a las autoridades egipcias.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

IV Foro de Países Exportadores

Productores piden estabilidad de precios del gas y petróleo

El IV Foro de Países Exportadores de Gas y la Cumbre de Jefes de Estado, que se realizó en la ciudad de Santa Cruz, con la participación de solamente tres presidentes, algunos ministros de Estado, representantes de

organizaciones del sector y expertos privados, finalizó sus deliberaciones con un convocatoria a lograr la estabilidad de los precios.

Los países asistentes a la cumbre coincidieron en la necesidad de unir esfuerzos, destinados a buscar la estabilidad del precio de gas y del mercado internacional del petróleo, que en los últimos años tuvo un comportamiento volátil.

A la cita, convocada por el gobernante boliviano, asistieron en ese nivel sólo sus colegas de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang, que está en el poder desde 1979, y más de una veintena de ministros.

El próximo encuentro del Foro de Países Exportadores de Gas se realizará el 2019 en Guinea Ecuatorial, para hacer una revisión de los acuerdos aprobados en la capital cruceña.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo